

Nueva campaña arqueológica en Coll de Molleres, un yacimiento romano a 2.500 metros de altura

Comienza una nueva campaña arqueológica en el municipio de Meranges (La Cerdanya).

El domingo 7 de julio, el equipo de arqueología de montaña del **grupo de investigación GIAP** (ICAC-CERCA) comenzó una nueva campaña arqueológica en el municipio de Meranges (La Cerdanya).

Durante dos semanas, el equipo estará excavando en el **yacimiento Coll de Molleres I**, a 2.500 m, con unas vistas espectaculares a la llanura de la Cerdanya.

Este yacimiento tiene una ubicación estratégica en los Pirineos, cerca de la ciudad romana de *Iulia Libica* (Llívia). Se trata de un conjunto arqueológico con una larga ocupación humana, destacando la fase romana altoimperial. De su excepcionalidad habla el abundante material arqueológico que se va descubriendo en este espacio de hábitat: vajilla de mesa y de cocina, piezas de vidrio y metal...



El conjunto arqueológico de Coll de Mollereres es excepcional por el abundante material arqueológico que se encuentra: vajilla de mesa y de cocina, piezas de vidrio y metal... Foto: ICAC-CERCA (CC 4.0).

La nueva campaña arqueológica en el yacimiento Coll de Mollereres I tiene **dos objetivos principales**: agotar los niveles arqueológicos del patio interior del recinto, y abrir en extensión un nuevo espacio que nos dará mucha información sobre la funcionalidad del yacimiento.

Los trabajos arqueológicos están dirigidos por la Dra. **Lídia Colominas** (investigadora Ramón y Cajal, GIAP), **Arnau Carbonell** (investigador predoctoral, GIAP) y el Dr. **Josep M. Palet** (profesor de investigación en el ICAC-CERCA).

La campaña se enmarca en el **proyecto de investigación sobre la evolución histórica de los paisajes mediterráneos** y el **proyecto cuatrienal sobre arqueología de alta montaña en las cabeceras del Segre - Ter (Cerdanya-Ripollès)**. Forma parte de un proyecto de cuatro años de excavaciones que se inició en 2022 con el **Ayuntamiento de Meranges**, con el objetivo de ampliar los resultados del último proyecto cuatrienal (2018-2021) liderado por el mismo grupo GIAP en el territorio. El yacimiento se encuentra en unos terrenos de titularidad del Ayuntamiento de Meranges, el cual se ha mostrado dispuesto a impulsar la promoción de los restos arqueológicos.



Un grupo de miembros del GIAP está excavando en el yacimiento de Coll de Molleres I desde el domingo 7 de julio. Foto: ICAC-CERCA (CC 4.0).

El ICAC-CERCA colabora con esta y otras entidades del territorio para garantizar la transferencia de conocimiento de su investigación y la puesta en valor del patrimonio del paisaje cultural, especialmente a través del **proyecto europeo Inerreg Sudoe Cultur-Monts**, que aspira a ser un recurso para el desarrollo territorial sostenible y el turismo.

El Ayuntamiento de Meranges es socio asociado de esta brillante iniciativa, muy

ligada al desarrollo del territorio y que quiere dar voz a los actores locales que operan en él.

El próximo sábado 13 de julio, los mismos investigadores realizarán una **visita guiada al yacimiento** para darlo a conocer y también para informar sobre las acciones previstas en el marco del **proyecto Cultur-Monts** que lidera el ICAC-CERCA (inscripciones en reservas@llivia.org).

A través del grupo de investigación GIAP, el ICAC-CERCA ha llevado a cabo diversas iniciativas para acercar los resultados de su investigación a la sociedad y contribuir a la puesta en valor de los paisajes culturales, como es el caso del proyecto **ArqueoPirenaia**, que, entre otros resultados, inauguró el pasado septiembre de 2023 un conjunto de **recursos patrimoniales y didácticos** en el Valle de Núria, y que este 2024 comienza una segunda fase.



Sobre el Instituto Catalán de Arqueología Clásica (ICAC-CERCA)

El **Instituto Catalán de Arqueología Clásica (ICAC-CERCA)** es **un centro CERCA** creado como consorcio en 2003 por la Generalitat de Catalunya y la Universidad Rovira i Virgili. Es una institución catalana con vocación internacional, puntera en la investigación y conservación del patrimonio arqueológico. Tiene su sede en Tarragona, ciudad reconocida como Patrimonio Mundial por la UNESCO en el año 2000. Sus investigadores e investigadoras trabajan para comprender el pasado a través del estudio de los restos arqueológicos y promover la preservación del legado histórico. ¡Somos CERCA!

Para más información, visitad el sitio web del ICAC en www.icac.cat.

